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«  Je veux vivre et donner envie de vivre ».

Cette formule n’est autre que la devise épiscopale de Mgr Jean-Paul Vesco, ordonné  
évêque d’Oran… le 25 Janvier dernier… un ami cher à mon cœur que j’ai eu la joie  
d’accompagner dans ce grand et beau moment de sa vie !

JOIE de VIVRE… et JOIE de CROIRE !

Bérénick, Boris , Laetitia, Arpad… je suis sûr que ces trois mots habitent votre cœur, ce  
soir, au jour de votre Baptême et de votre participation à l’Eucharistie en communiant.
Et vous avez raison d’être dans la Joie en cette nuit de Pâques.
Nous tous qui vous accompagnons, en cette nuit, baptisés de longue date et familiers,  
peut-être avec  plus ou moins de régularité de l’Eucharistie… nous sentons, j’en suis  
sûr, fleurir ou refleurir notre JOIE de croyants… bien vivants.
Cette nuit pascale est vraiment un cadeau pour nous tous ici rassemblés comme pour  
l’Eglise universelle.

Dans la nuit… nous avons traversé vers la lumière… évoquant ainsi de manière forte le  
passage de la mort à la vie… de l’obscurité à la clarté .Ainsi, sommes-nous tout à la fois  
émerveillés  et  bousculés.  Même expérience que vivent les femmes de l’évangile que nous  
venons  de  proclamer.  Se  rendant  de  bon  matin  au  tombeau,  elles  trouvent  la  pierre  du  
tombeau de Jésus roulée et elles font l’expérience douloureuse du vide. Et voilà qu’elles sont  
retournées  par  une  parole  qui  vient  d’ailleurs…  de  deux  hommes  qui  leur  disent :  
« Pourquoi, cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Il n’est pas ici, il est ressuscité. »
De quoi perdre la tête… TELLEMENT le passage entre ce qu’elles voient de leur yeux et la  
réalité est grand. Elles sont totalement bouleversées et retournées

Et Pierre, lui aussi,  de la même manière… « s’en retournera chez lui, tout étonné de ce qui  
était  arrivé. »  Pareille expérience questionne notre propre histoire…la nôtre à tous et la  
vôtre à chacun de  vous qui allez recevoir le baptême et l’Eucharistie.
Aussi  pourrions-nous,  les  uns  et  les  autres…  laisser  chanter  en  nous  deux  questions :  
quelles sont les paroles qui nous retournent et nous mettent en marche … et aussi qui nous 
donnent envie de vivre et envie de croire ?



Avouons-le, nous nous reconnaissons bien dans le visage de ces femmes saisies de crainte et  
tournées vers le sol… comme dans la démarche de Pierre qui court au tombeau. Car voilà  
bien de quoi vous couper le souffle et faire basculer toute une vie.
➀   QUELLES SONT LES PAROLES QUI NOUS RETOURNENT ?

  Ces  femmes sont  littéralement  bouleversées… retournées  par  la  parole  des  messagers  
célestes revêtus de lumière qui leur disent que le Vivant n’est pas… n’est plus à chercher du  
côté des morts car il est ressuscité.
Leur  expérience  n’est-elle  pas  aussi  la  nôtre ?  Leurs  doutes  et  leurs  incertitudes  ne  
traversent-ils pas souvent notre cœur ? Car, n’est-il pas vrai que pour nous comme pour  
elles… il n’y a pas de preuve  de la Résurrection mais seulement des signes à lire et à  
déchiffrer comme un appel à croire l’incroyable. Car la foi en la résurrection du Christ ne  
peut  en  aucun  cas  découler  d’un  constat  comme  celui  d’une  enquête  policière.
Et nous, aujourd’hui  sur notre chemin de foi, de lenteur souvent…  de doutes aussi…  
quelles sont les paroles qui nous retournent, c'est-à-dire qui nous secouent… nous aident à  
faire  un  pas  dans  la  foi  personnellement,en  famille  ou  en  groupe  et  même  dans  la  
communauté chrétienne ? 

N’est-il pas vrai, en cette nuit de Pâques, que la démarche de 5000 catéchumènes en France  
baptisés en cette veillée pascale dont 107 dans notre diocèse… qui ont choisis de dire OUI 
au Christ, d’emboîter le pas derrière Lui et d’en témoigner est une démarche capable de  
nous saisir et de nous retourner ? L’engagement des néophytes, des nouveaux baptisés a  
quelque  chose  à  dire  à  notre  foi  … la  bouscule  et  la  réveille  en même temps  qu’il  la  
dynamise.

Tous ces catéchumènes ont, eux aussi, un jour été retourné par une parole qui a pris chair  
dans leur cœur et qui a donné un sens nouveau à leur vie. C’est ce que nous a rappelé  
l’apôtre Paul : « Si par le baptême nous avons été mis au tombeau avec le Christ, c’est pour  
que nous menions une vie nouvelle. »
Osons croire, nous aussi, sur les chemins parfois laborieux de nos vies que le Ressuscité, le  
Vivant fait route avec nous, si nous acceptons de nous laisser interpeller et retourner par  
tant de paroles, de gestes, de signes, d’évènements capables de nous dire sa présence.
Pourquoi chercher ailleurs… dans les nuages… Celui qui nous donne rendez-vous dans la  
proximité de notre quotidien… et qui nous rejoints pour le vivre « autrement » avec nous.

➁    QU’EST- CE QUI NOUS ETONNE ?



Dans un monde où plus rien n’étonne… même le sensationnel et l’incroyable… est-il vrai  
que la Résurrection du Christ nous étonne, nous émerveille,  nous fait cheminer dans la  
foi ?

Peut-être courons-nous plus souvent vers des tombeaux, comme Pierre, qui sont vides avec  
cette grande difficulté à croire le témoignage de la foi de ceux qui, autour de nous, comme  
les femmes à l’égard des Onze… nous partagent leur expérience
Lents à croire, nous le sommes souvent, comme les disciples, parce que souvent nous  avons  
peur de nous laisser étonner, émerveiller ou déplacer par tant de signes qui, dans la vie de  
nos contemporains, du monde  ou de l’église nous chantent la présence du Ressuscité qui  
n’en finit pas de nous dire : « Je suis le Vivant… Je suis avec vous tous les jours jusqu’à la  
fin du monde… N’ayez pas peur… »
Une pierre roulée, un tombeau vide, une terrible absence… de quoi nous dérouter ou plutôt  
nous étonner au point de faire un pas dans la foi : «  celui du croire sans voir », que Thomas 
lui-même aura tant de mal à vivre !
Puisse  la  foi  toute  neuve,  comme  un  bourgeon  de  printemps  des  nouveaux  baptisés…  
bousculer et réveiller la nôtre… chrétien de longue date parfois et un peu essoufflés dans  
notre démarche de foi.
Puisse l’engagement à la suite du Christ dans cet acte de foi audacieux, réfléchi et consenti  
des catéchumènes… murmurer au cœur de chacun, la tendresse d’un Dieu qui fait de nous  
des  vivants  avec  Lui.  Car  d’hier  au  bord  du  tombeau  pour  les  premiers  témoins  à  
aujourd’hui  pour ceux qui  le  choisissent  et  le  reconnaissent  deux mille  ans après… la  
même  aventure  s’écrit  en  lettres  de  Lumière  autour  de  ces  mots  jaillis  d’un  sépulcre  
définitivement vide car débordant d’une présence qui sans cesse met en route celles et ceux  
qui choisissent de se laisser étonner.
Au cœur de la nuit … la lumière a jailli… la vie a refleuri… l’Espérance est en naissance  
au-delà de la souffrance, de l’horreur, de l’échec et de la mort.

Le Jeudi Saint nous a fait découvrir Dieu passant.
Le Vendredi Saint Dieu passeur.

Le matin de Pâques, Dieu passage.
Alors… OSONS  nous laisser retourner… nous laisser étonner…

Puisqu’il n’est pas ici… courons au rendez-vous du printemps de la VIE !
« Je veux vivre et donner envie de vivre ! »

Père Michel BOURRON


